

Situación de Prensa en Managua Preocupa a SIP

LIMA, octubre 24 (UPI).— La prensa en América Central atraviesa por una situación "muy poco halagüeña", especialmente en Nicaragua, según un informe presentado a la Sociedad Interamericana de Prensa, que inició hoy en esta capital sus sesiones para analizar la libertad de información en el hemisferio.

El informe ante la Comisión de Libertad de Prensa e información de la SIP fue presentado por el director de La Nación de Costa Rica, Manuel Jiménez, quien señaló que la violencia en Centro América hace que los medios de comunicación y sus periodistas vivan en "un ambiente

de tensión e inseguridad". Manifestó que en Nicaragua el gobierno sandinista ha sometido al periódico La Prensa, "único diario independiente que sobrevive una lenta muerte por asfixia".

El informe fue escuchado por el director de ese diario, Pedro Joaquín Chamorro, y otros 350 editores y propietarios de diarios del hemisferio que participan de la cita.

La Comisión de Libertad de Prensa realiza a partir de hoy sesiones matutinas y vespertinas, antes de comenzar la asamblea general de la SIP, prevista para el miércoles, la cual será inaugurada por el Presidente peruano Fer-

nando Belaúnde Terry.

Reuniones informales de miembros de la SIP comenzaron ayer, con una discusión sobre los costos para producir periódicos.

En la sesión matutina de hoy, Jiménez hizo un resumen de la situación de la prensa en cada país centroamericano, concentrándose en el caso de Nicaragua.

"La libertad de La Prensa en Nicaragua es prácticamente inexistente", dijo, añadiendo que "la estricta censura impuesta por el régimen sandinista desde marzo de 1982 tiene al borde del precipicio al único órgano informativo independiente".

"El ámbito de acción contra La Prensa va más allá de los límites imaginables, ya que avala la publicación de noticias que no están relacionadas con la situación política y militar de Nicaragua por ejemplo, prohíbe información referente a países como Cuba, Polonia y la Unión Soviética", dijo.

También manifestó que La Prensa de Managua sufre presiones económicas ya que el gobierno le niega divisas para adquirir papel periódico.

Por su parte, Chamorro y la codirectora del diario, Violeta Barrios de Chamorro, coincidieron con el informe de Jiménez.

Joaquín Chamorro señaló que se ha tenido que reducir drásticamente el número de páginas del diario, a fin de asegurar su continua publicación.

garnos a iniciar un conflicto generalizado y una guerra mundial", afirmó el Presidente un día después de que 183 "marines" murieron en Beirut.

El mandatario indicó que de adoptar un papel beligerante las fuerzas de pacificación "nos convertiríamos en combatientes y lucharíamos contra

—Favor pase a la página 50.

Marines se Quedarán y no Combatirán: Reagan

WASHINGTON, octubre 24 (EFE).— El Presidente Reagan afirmó hoy que los "marines de la Fuerza Multinacional de Paz permanecerán en el Líbano y no participarán en misión alguna que implique combate".

"Uniéndonos al combate realmente todo lo que estaríamos haciendo sería aumentar el número de objetivos, y eso sería arries-

Moscú Instala más Cohetes en Europa

MOSCU, octubre 24 (UPI).— La Unión Soviética anunció hoy por primera vez que está preparando la instalación de nuevos misiles nucleares en Alemania Oriental y Checoslovaquia para enfrentar el despliegue de la OTAN de misiles estadounidenses Pershing-2 y de Cruise.

Moscú "se ha visto forzado a iniciar los trabajos preparatorios para desplegar misiles en la República Democrática Alemana y Checoslovaquia", dijo Radio Moscú.

Los nuevos misiles serán "parte de las medidas planeadas para hacer frente en caso de la instalación de misiles estadounidenses en Europa", dijo Radio Moscú, citando un informe del Ministerio de Defensa.

El informe señaló que la medida se estaba tomando de acuerdo con los gobiernos de Alemania Oriental

—Favor pase a la página 41.

Reactivan Condeca por si Fracasa "Contadora"

TEGUCIGALPA, octubre 24 (ACAN-EFE).— El jefe de las fuerzas armadas de Honduras, general Gustavo Álvarez Martínez, describió hoy la reactivación del Consejo de Defensa Centroamericano (CONDECA) como "una previsión alterna en caso de que fracasen las negociaciones del grupo Contadora".

Explicó a la prensa que "Honduras no cree que la única solución para la cri-

sis centroamericana actual sea únicamente de tipo militar pero si los objetivos del diálogo en el seno de Contadora fracasan, nadie sabe lo que pueda suceder y se debe estar listo para la defensa de una agresión comunista internacional".

Agregó que mientras Honduras ha brindado todo el respaldo y apoyo necesario al "Grupo de

—Favor pase a la página 21.



REMUEVEN ESCOMBROS.— Beirut, octubre 24. Soldados libaneses de las cuadrillas de rescate, remueven pedazos de concreto en la búsqueda de los cuerpos que aún continúan atrapados en el edificio de los marines norteamericanos que fue demolido en atentado terrorista el cual cobró más de 150 vidas. (UNIFAX II de UPI).

Aumenta a 183 Marines y 41 Franceses Muertos

BEIRUT, octubre 24 (UPI).— Los marines norteamericanos rescataron hoy más cadáveres de sus compañeros. Lo que aumentó a 183 la cifra de soldados muertos en un ataque suicida del domingo contra los cuarteles generales de los infantes de marina en el Líbano. Otros 75 resultaron heridos.

El Presidente Ronald Reagan envió a Beirut al comandante de los marines Paul X. Kelley para examinar las medidas de seguridad después del más sangriento ataque contra los norteamericanos desde

la guerra de Vietnam.

En otro ataque similar —ocurrido instantes después del que afectó a los norteamericanos— murieron 41 paracaidistas franceses.

El comandante de los marines en Beirut, coronel Timothy Geraghty, al des-

cribir el ataque suicida, dijo hoy que estuvo "bien planeado, cronometrado y coordinado" y prometió una intensiva investigación "hasta que sepamos quién hizo esto".

Señaló que el trabajo de

—Favor pase a la página 32.

Shultz irá a Europa a Hablar sobre Líbano

WASHINGTON, octubre 24 (UPI).— El Secretario de Estado George Shultz dijo hoy que viajará a Europa esta semana para consultar "urgente e intencionalmente" con los cancilleres de Gran Bretaña, Francia e Italia sobre el futuro de la fuerza pacificadora estacionada en el Líbano.

En una entrevista otorgada a integrantes de ambas Cámaras del Congreso, Shultz dijo que el origen del atentado del fin de semana que causó más de 200 muertos entre los soldados franceses y estadounidenses aún no ha sido determinado.

Sin embargo, "no es difícil detectar quiénes son los enemigos de la paz en el Líbano", aseguró.

"Siria, decidida a transformar una vez más al Líbano en un satélite o provincia de la 'gran Siria'".

—"La Unión Soviética, que proporciona a Siria ar-

mas de la más alta tecnología y fomenta su política hegemónica", denunció el canciller norteamericano.

—E "Irán, el régimen de fanáticos con el que tuvimos ya una experiencia anterior".

Shultz leyó un texto en el que atribuyó la responsabilidad del atentado a "la Unión soviética, Siria e Irán. Ello debería indicarnos algo de lo que está sucediendo en el Líbano, el porqué es algo mucho más amplio que el Líbano y por que estamos interesados en el resultado final" del drama, afirmó el dignatario.

Shultz, al enumerar las medidas tomadas por Estados Unidos tras el atentado, anunció que "viajará a Europa al fin de la semana a fin de consultar urgente e intencionalmente con los Ministros de Relaciones Exteriores de la fuerza multinacional — "Gran Bretaña, Francia e Italia".

Jornada Mixta en la Bolsa

NUEVA YORK, octubre 24 (UPI).— La bolsa de valores experimentó hoy una jornada mixta tras una baja inicial en reacción ante la muerte de infantes de marina norteamericanos en el Líbano y el aumento sorpresivo de la Reserva Monetaria Nacional.

IBM y los valores aeronáuticos encabezaron la recuperación junto a la casa corredora de valores Merrill Lynch, quien atento a los inversionistas al no informar de pérdidas en el tercer trimestre, como muchos temían. Las acciones de minas de oro también mostraron al-

—Favor pase a la página 31.

Refuerzo de 150 Marines son Enviados al Líbano

CAMP LEJUNE, Estados Unidos, octubre 24 (UPI).— Las autoridades de la Infantería de Marina estadounidense empezaron hoy a notificar a los familiares de los marines muertos en el atentado de ayer en Beirut, informó un vocero de Camp Lejune.

Grupos integrados por un oficial y un ayudante empezaron a contactar a los familiares a la medianoche, dijo el sargento de artillería Mike Branski.

No se revelaron los nombres de las víctimas a la prensa.

Capellanes, autoridades de la Cruz Roja, psicólogos, psiquiatras del hospital naval y otras personas estaban listas para ayudar a los familiares a enfrentar la noticia de la muerte de algún pariente cercano.

"Cero que va a ser un muy, muy mal momento por un largo tiempo", predijo Jackie Powell, director de la Cruz Roja Roja en

Camp Lejune, Carolina del Norte. "No vamos a terminar en esta semana".

El sargento de artillería Richards Ray de la oficina de relaciones públicas del campo dijo que los capellanes de la base "van a estar endemoniadamente ocupados, si me perdonan la expresión. Ellos (los familiares) necesitan de alguien que les ayude".

Cientos de marines de

—Favor pase a la página 31.



REFUERZOS A LIBANO.— Frankfurt, octubre 24. Marines norteamericanos abordan un autobús en la base aérea de Rhine-Main, en donde hizo escala de dos horas el aeroplano C-141B en su ruta a Beirut. Los marines son el repuesto de los muertos en el atentado terrorista del fin de semana pasado.